

Agencia de la ONU no garantiza que programa nuclear iraní sea pacífico

TENSIÓN. El hecho de que Teherán no haya proporcionado la información requerida y la limpieza de los lugares señalados por los inspectores ha levantado las sospechas del OIEA.

Efe

El Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), la agencia nuclear de la ONU, aseguró ayer en un exhaustivo informe que ante la falta de cooperación y transparencia de parte Irán no está en condiciones de confirmar si el controvertido programa nuclear iraní es pacífico.

Mientras que Irán sigue cooperando con el OIEA en cuestiones relacionadas con la aplicación de las salvaguardias (controles) de rutina, en otros aspectos, su cooperación "ha sido menos que satisfactoria", agrega el documento.

En particular, la agencia nuclear critica que Irán haya omitido repetidamente responder a sus preguntas o no haya proporcionado "respuestas técnicamente creíbles".

Al mismo tiempo, Irán ha limpiado ciertos lugares señalados por los inspectores, "lo que ha obstaculizado las actividades de verificación del organismo".

Si bien no tiene "indicios creíbles de que exista en Irán un programa nuclear estructurado no declarado", el OIEA se muestra "preocupado" por repetidas declaraciones de ex altos cargos iraníes de que Irán tiene todas las capacidades pa-



EL AYATOLA ALÍ JAMEINI DURANTE SU VISITA A LAS INSTALACIONES DEL PROGRAMA NUCLEAR EN JUNIO DE 2023.

ra fabricar armas nucleares.

Los intercambios con Irán, incluso a alto nivel, algunos tan

recentes como el pasado 28 de mayo, "no han dado lugar hasta ahora a que el Organismo re-

ciba de Irán respuestas técnicamente creíbles sobre el material nuclear" en varios lugares del país.

Por eso, "el organismo concluye que Irán "no declaró material nuclear y actividades relacionadas con el sector nuclear en tres lugares concretos (Lavisan-Shian, Varamin y Turquzabad)".

Ante la falta de respuestas, la agencia "no está en condiciones de determinar si el material nuclear de estos tres lugares se ha consumido, se ha mezclado con otro material declarado o sigue estando fuera

de las salvaguardias (controles)".

Al mismo tiempo, la rápida acumulación de uranio altamente enriquecido es motivo de "grave preocupación" y aumenta la complejidad de las inspecciones, "lo que OIEA no puede ignorar ante las posibles repercusiones en materia de proliferación (nuclear)".

Por eso, el director general del OIEA, el argentino Rafael Grossi, reitera un "llamado urgente" a Irán para que coopere plena y eficazmente con el organismo.

A menos que Irán ayude a

Israel pide "actuar de inmediato"

● El primer ministro, Benjamín Netanyahu, urgó ayer a la comunidad internacional a "actuar de inmediato para detener a Irán", a raíz de que un informe del OIEA advirtiera que Teherán ha aumentado sus reservas de uranio enriquecido a un nivel cercano al apto para armas nucleares: "El OIEA presenta un panorama desolador que constituye una clara señal de alerta: a pesar de las innumerables advertencias de la comunidad internacional, Irán está totalmente decidido a completar su programa de armas nucleares".

la agencia a resolver las cuestiones pendientes, y hasta que no lo haga, "el organismo no estará en condiciones de garantizar que el programa nuclear de Irán sea exclusivamente pacífico", concluye el OIEA.

El exhaustivo informe, que en 22 páginas repasa las inspecciones de los últimos años en Irán, fue entregado ayer a los Estados miembros de la Junta de Gobernadores del OIEA de cara a su próxima reunión, a partir del 9 de junio en Viena.

La Junta, el órgano ejecutivo de la agencia nuclear podrá remitir las críticas del OIEA al Consejo de Seguridad de la ONU en Nueva York, que a su vez podría reinstaurar sanciones contra la República Islámica en el marco del acuerdo nuclear de 2015, cuya reactivación están negociando Estados Unidos e Irán desde hace varias semanas.

IRÁN RECHAZA INFORME

Irán rechazó el reciente informe de la OIEA sobre su programa nuclear y lo calificó como "desequilibrado, impreciso y motivado políticamente".

"El informe carece de equilibrio y no ofrece una evaluación completa y precisa de los factores que influyen en la situación actual", denunciaron en un comunicado conjunto el Ministerio de Exteriores iraní y la Organización de Energía Atómica iraní. CG